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岡谷東高等学校（84件） 

女 性 

 お金をたくさん稼ぐ。みんなが笑顔になるまち。 

 お店を増やす。 

 お店を増やしたい。 

 まちをきれいにする。 

 スイーツ屋を集めたイベント。 

 遊ぶ所を増やして、お祭りも多くする。 

 ＣＭを作る。 

 遊ぶ場所をもっと増やす。 

 もっと娯楽施設を増やす。 

 病院の数を増やしたり、福祉や教育の分野に力を入れたいと思う。 

 駅をもう少し大きくして駅前にお店を作り、にぎわいのあるまちにしたい。電車の数を少しでも増やして、岡谷にた

くさんの人が来るようにしたい。 

 もっと岡谷市の良いところを色々な人に知ってもらえるように、ＳＮＳなどを通じて発信していきたい。 

 市民が楽しめるお店を作ったり、まちをきれいにする活動をしたい。 

 諏訪湖の掃除。もっと色々なお店を増やす。道の整備。バスを増やす。家を壊す。 

 駅前にリラックスができる自由スペースみたいなものがあれば良いと思う。 

 お店を増やしたい。 

 にぎやかにする。 

 都会っぽくしたい。 

 インスタに、岡谷市内のおしゃれなカフェ、スイーツなどを載せる。 

 諏訪湖をたくさんきれいにして、わかさぎ釣り大会。 

 道も整備されていて歩道も広いので、小さいイベントなど。 

 市がもっと盛り上がるよう、お祭りやイベントを開催する。 

 レイクウォーク以外に大きい建物がほしい。学校までのバスを発展させてほしい。 

 映画の料金を値下げしたい。スカラ座、レイクの中にダイソーとＳＥＧＡを入れる。 
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 駅を学校の近くに作る。スイーツ店を増やす。 

 駅を岡南と東の間に作りたい。レイク以外にも店を増やす。カフェなども増やす。おしゃれな店を増やすことで、若

い人も集まりやすくなると思うし、岡谷のイメージアップにもつながると思う。 

 駅周辺の店を発展させる。商店街を蘇らせる。おしゃれな飲食店を増やす。 

 ショッピングモールを作ること。 

 岡谷市３校の高校で、一気に文化祭をする。諏訪湖で釣り大会。 

 シャッターが多いから、そこに古着屋とか飲食店を増やす。 

 閉まっている店が多いため、色んな人気のあるお店を入れる。 

 岡谷をよりにぎやかに、岡谷で育った若者が、また岡谷に戻ってきたくなるようなまちにするための活動を行う。 

 インスタグラムで話題になるような場所やカフェの建設。キャッシュレスが全店舗可能に。 

 市の知名度を上げる。 

 遊べる所を増やす。 

 ショッピングモールを作る。駅前をもっと栄えさせる。 

 小さいイベントをいくつか作って、若い人や別地域の人が来やすいように工夫する。 

 ライブ会場を作る。ヲタクに優しいカフェやイベントを作る。おいしいグルメをたくさん増やす。田舎の人が全く行

けないようなお店を置く。 

 お祭り系を開催したい。 

 若い人の意見を聞き、若い人が集まる市にしたい。 

 娯楽施設を増やす取り組みをしたい。 

 まちを１からつくり直す。一つの通りに民家がないまちをつくる。 

 岡谷ならではの有名なものを作る。 

 まちがもっと活発になるようにアイデアを出していきたい。 

 若い人が活発に活動できるように、若い人に優しい市にする。 

 バイトの給料を上げる。 

 紙幣の大量印刷をし、インフレの解決。バイトを13歳から可能にする。 

 ラウンドワンのような大きい娯楽施設を作る。 

 大きいショッピングモールを作る。 

 岡谷を盛んにしたい（お店を作る）。 
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 若い人がたくさん来やすいお店を作る。 

 交通を便利にする。 

 若い人が活性化させたいと思える場所にする。誰もが楽しく暮らせるようにする。 

 若い人達が喜ぶ施設などがほしいから、やってみたい。 

 色々な年齢の人でも楽しめるまちをつくれるようにしたい。 

 若い人が好きそうなお店を作る。 

 韓国フェアを開きたい。 

男 性 

 諏訪湖の道路の整備。プール等の増設。駅周りの活性化。童画館通り商店街の年齢層を下げる。高校生、20代が集ま

るまちへ。 

 すごく大きい公園を作る。 

 ゲームが充実した施設を作る。 

 道路の整備に勤しむ。 

 人々が安心して過ごしやすく、また人通りが増える市を作っていきたいと思う。 

 古着屋を増やしたい。 

 遊ぶ施設を増やす。 

 楽しめるような施設を作りたい。 

 もっと公園などを増やしたい。 

 若い人手を増やして、まちをにぎやかにする。 

 ｅスポーツチームを作りたい。パソコンを買いたい。 

 ｅスポーツが盛んなまちにしたい。 

 地域の人が楽しめる施設を作る。 

 交通機関を増やす。 

 若者も楽しめるまちをつくる。 

 道路の整備。お祭りを増やす。 

 ゴミ拾い。 

 スポーツのできる場所などを増やし、家の中でゲームをしているだけの子ども達を少なくしたい。 
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 学生に向けた施設などを増やして、若者に来てもらう。 

 天竜川をきれいにしたい。 

 小さい子どもとのふれあい体験。 

 スポーツイベント。 

 ハリウッドスターを呼びたい。 

 買い物がもっと便利なまちにする。 

 早く自転車用の通行路を作る。 

 岡谷市カラオケ大会。 

 イオンモールのような、レイクウォークより大きなショッピングモールを建てたい。 
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岡谷南高等学校（125件） 

女 性 

 諏訪湖のにおい対策。 

 今でも多くの学生が来ていると思うから、もっと学生が来て楽しめる施設を増やしたい。 

 遊ぶ場所を増やす。 

 ごみが少ない、環境がきれいな所にする。おしゃれなカフェを作る。 

 スポーツ施設の増強。 

 コストコを作る。大学を作る。 

 子どもから大人まで、充実した生活を送れるようなまちづくりをしてみたい。 

 お祭りを作る。 

 駅の場所を変える。 

 シルキーバスの時刻を見直し。カノラホールに有名人を呼ぶ。くるみやまびこと岡宮来夢さんのコラボをする。「く

るむやまびこ」。 

 岡谷の学校もどうかと思うから、今は自分が学生ということもあるけど、学校から変えていきたいと思う。あとは、

お店も充実させたい。使っていないような施設も、他の物を作って、他の市（松本市）からも人が来るような市にし

てみたいと思う。 

 岡谷市の高校合同のイベント（運動会みたいな）、学校のイベントとか、色々なくなったりしてつまらないから、楽

しいことをしたい。 

 岡谷市内に足りないと思うお店を作りたい。買い物や娯楽施設が充実したまちにしたい。 

 人口を増やすために、モールや遊園地などを作り、まちをにぎやかにしたい。 

 環境整備。 

 諏訪湖をきれいにする。 

 皆が遊べる施設やお祭りなどのイベントを増やしたい。 

 市を盛り上げる。 

 学校をきれいにする。 

 学生の意見をもっと聞きたい。 

 諏訪湖をもっと有効活用する。船を出すとか。花火をもっと豪華にする。道をもっときれいにする。 

 市民の意見を取り入れて、できるだけ多くの意見を反映させていきたい。施設も必要だと思う範囲で考えたりしたい。 
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 駅前のララやイルフに若者向けのカフェや服屋、雑貨屋などを入れる。 

 校舎を新しくする。高校生が遊べる場所を増やす。 

 市民割。 

 もっと子どもを安心して育てられるように、福祉面でのサポートを多くやりたい。あと、中学生がくつろげるような

施設を増やしたい。 

 岡谷市に誰でも来れる商業施設を設けたい。 

 お店をもっと増やしたい。地域のイベントを増やしたい。 

 商店街を活発化させること。若者向けの岡谷市の観光ツアー等をすること。 

 マックを建てる。 

 空き家や廃墟が多いので、それを利用する。土地を有効活用できるようにしたい。若い人達に向けた政策をする。医

療や福祉の面をもっと手厚くする。意味のあるところにお金を使って、少しでも住みやすい、住み続けたいと思える

市にする。 

 人が少なく、落ち着いて話せる場所を増やしたい。 

 駅前をもっと盛んにしたい。 

 自然環境を良くする取り組み。 

 スポーツ店を置きたい。イルフのところの商店街をもっと活気づけたい。雑貨店、カフェ、病院など。もったいない。 

 市民が住んでいて良かった、楽しいと思える市づくり。 

 岡谷市にある、廃墟、空き地を壊す。人の出入りが少ないお店をリニューアルする。駅の周辺に飲食店を盛んにさせる。 

 少子高齢化が進んでいるので、若者でも快適に過ごせるまちづくりをしていきたい。 

 大きなイベントをする。 

 バザーを開く。 

 環境整備。 

 長野県のバレーボールチーム「ＶＣ長野トライデンツ」が、今Ｖ１でプレーをして活躍しています。岡谷市の体育館

を使用して、岡谷市の小・中・高校生を対象にしたバレーボール教室を開き、広めていきたいです。 

 岡谷の治安がもう少し良くなるようなことをやりたい。 

 お祭りとかのイベントに取り組んでみたい。 

 駅前にお店を多くし、盛んにする。 

 岡谷市のイベント情報を、インスタグラムで気軽に見られるようにする。 



 

7 

 諏訪湖でのボート体験。 

 東京の高校生に憧れる人が多いので、放課後に気軽に寄れるカフェなどを作りたいです。 

 もし市長なら、世界で注目されるような目立つ市を、国をつくりたい。 

 コロナでできないけど、〇〇フェスみたいに食べ物を集めたイベントを開きたい。 

 岡谷市のことを紹介してもらうように、インフルエンサーに頼んでみたい（お店でも、観光でも）。 

 駅前のほぼ使われていないビルを新しくして、飲食店やプリクラ、服屋などを入れたい。 

 安全な環境づくりをする。 

 栄えるように色々なお店を作りたい。岡谷市にしかないものを作りたい。 

 太鼓まつり、きつね祭の屋台を増やしたい。童画館通りのお店をもっときれいにしたり、新しい若者向けのお店を入

れて、他の地域からも人が来たくなるような場所にしたい。 

 色々な職業の人たちが仕事のしやすいまちにする。 

 若者向けのお店を増やしたい。駅にもっとゆっくりできる場所や、お店を増やしたい。 

 道路がデコボコで、つまづいたり危ない所をなくす。 

 地域でボード大会。地域でカラオケ大会。 

 娯楽施設を増やす。レイクウォークに新しい店を入れる。 

 イベントをもっと増やしたい。県外、市外からも人気になるようなお店を増やしたい。 

 勉強でいるスペースを増やしたい。 

 諏訪湖をきれいにすること。 

 医療費を高校生まで無料にする。高校の体育で水泳をなくす。 

 道路の整備。岡谷図書館の整備（学習室等）。 

 公園を増やす。自転車が安心して乗れる道路づくり。 

 市内の人がほしいと思う施設を取り入れる。 

 諏訪湖をきれいにする。 

 地域の人が交流できる大きなイベントや祭り。 

 岡谷市内の学校の部活紹介。 

 ひと息つけるようなカフェを作ってみたい。 

 横断歩道で止まってくれる車が岡谷には少ないかもと感じたので、交通安全を確認する機会を増やしたいと思う。 
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 建物のリフォーム。積極的に意見を取り入れ、実行する。幅広い年代に話を聞く。 

 お祭りとかイベントを増やしてみたい。特に学生が主催してみたり、学生がイベント運営を手伝ったりするのも良い

と思う。 

男 性 

 清掃活動。 

 地域の人達が盛り上がるようなイベント、祭りを増やしたい。 

 特色のある飲食店づくり、減災について考え、実行する。 

 中途半端に点々とセレクトショップやカフェがある現状から抜け出すため、新たに店を展開する呼びかけをしたい。 

 スポーツを発展させる。 

 陸上競技場を全力で作る。 

 もっと行事を増やす。 

 駅前を充実させる。やっぱり岡谷の顔となる岡谷駅前が重要だと思う。 

 公園を増やす。遊具を増やす。バスケットコートとか。 

 遊べる場所や施設を増やす。 

 遊べる施設を増やす。いくら遊んでも飽きない場所。 

 子どもや若者向けのイベントなど。 

 スポーツ施設の拡大。各行事への参加。 

 都市機能が充実しているまちづくり。緑が多いまち。 

 マクドナルドの誘致。ボコボコの道を整備。 

 市内にポイ捨てされたゴミの全撤去。 

 市のイベントとかに顔を出す。 

 地域まちおこし。 

 ゆっくりできる所を増やす。 

 バスケットボールの外コートを岡谷市内のいたる場所に作る。 

 岡谷市の交通道路の整備や、空きビルの今後についての検討。 

 店が充実しているまちにしたいです。 

 諏訪湖をきれいにしたい。 
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 湖畔の歩道の整備。 

 各学校の自販機や、販売の機械の増加。 

 市内の様々な場所を経由して、その場所ごとでミッションを達成していくゲームのような感じのマラソン。 

 夏の諏訪湖のにおいをどうにかしたいです。 

 伝統などを守りながらも、流行に乗っかった観光地を作ってみたい。 

 諏訪湖の周り全てにサイクリングロードを作って、自転車での移動を楽にしたい。 

 店とビルをたくさん建てる。 

 娯楽施設をたくさん増やしていく。 

 公園をたくさん作る。歩道広くする。 

 もっと娯楽施設を作る。イルフやララオカヤをもっと魅力的なものにする。 

 大きい室内遊戯施設を作る。 

 施設の整備。 

 衰退している岡谷市を、人気のある岡谷市にする。 

 スポーツ施設を増やしたい。夏に暑さをしのぐ場所がほしい。 

 市民が全員参加したいと思えるようなイベントや、アーティストを市内に呼んで、コンサートみたいなものをやる。 

 飲食店の数をもう少し増やしてみたい。 

 諏訪湖をきれいにする。 

 子ども達がもっと住みやすいまちにする。 

 湖をもっとうまく使っていきたい。例えば、遊べる感じの所。 

 市内在学・勤務の10～20代にアンケートを取って、若い人達が今、何を求めているのかを知り、それを実現させる。 

 娯楽施設を増やす。 

 他の市町村や他県に自慢できる魅力的なものをたくさん作りたい。 

 全体的に住みやすいまちづくりに取り組む。 

 教育の支援や市全体を巻き込んだイベント。色んな年代の人が遊べて、ゆっくりとできる所を作る。 

 もっと高校生や中学生などが、盛んに訪れてもらえるようなものを作りたい。 

 アスレチックを建てる。湖畔沿いの公園やベンチなど。特に、ベンチ類は老朽化が進み、汚れていて利用している人

を見ないので。そこら辺を新しくする（きれいにする。） 
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 公園を作る。 

その他の性別・性別無回答 

 学校の自販機、スワンドームの自販機をキャッシュレスにしてほしい。 
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岡谷工業高等学校（64件） 

女 性 

 駅前の商業施設の誘致。 

 若者向けのお店を増やす。 

 諏訪湖をきれいにしたい。 

 今のところさほど不自由ではないので、今まで通りとさほど変わらないことをすると思う。意見があったら経済的に

できるのかとか、利用目的はどれくらいあるかとか考えて実行したい。 

 もっと若者に対応したまちにする。駅から学校を近くする。 

 事故を減らす取り組みをしたい。 

男 性 

 飲食店を増やす。 

 教育を良くする。 

 子ども達が遊べる場所を作る。買い物できる所を増やす。大きなショッピングモールを作る。 

 平和にしたい。 

 災害に強いまちづくりをし、近所付き合いを大切にして、デジタルＡＩ化ではなく、人と人との温もりを感じられる

ようなまちづくりをする。 

 環境。整備や清掃など。 

 岡谷市の人達全員が輝ける市にしたい。 

 ものづくりだけじゃなくて、他のこともやる。このアンケートをパソコンでするようにする。高校との関わりを増やす。 

 道を整備する。 

 マックを作る。 

 色んなお店やイベントを出して、楽しいまちにしたい。 

 まちおこし。色々な人が楽しめるイベントを開催する。福祉サービスを増やし、誰もが暮らしやすくする。人口が少

ない地域に、魅力を新たに作る。市民のアンケートより、新しく施設などを作る。 

 中高生などの若者を増やすような施設を作りたい。例としては、松本パルコやイオンなど。 

 登山や釣りなどの自然を感じられる所を作りたい。 

 自転車の利用者が多く、岡谷市としてレースなどの整備、亀裂や経年劣化による段差のできる道路などの整備。 
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 住民の声を取り入れたまちづくり。 

 まちをきれいにして、まちの人達がやってほしいことをやる。 

 店を増やす。 

 餃子の王将やデポなどで、他の地域にある物を置けばもっと人も増えると思うし、そういうお店が岡谷にないのでお

いてほしいです。 

 自分は岡谷が好きだけど言い切れないから、言い切ってもらえるようなところにする。 

 施設を増やす。 

 娯楽施設を増やす。 

 つまらないまちから、若い人が住みたい、行きたいと思うようなまちにする。パチンコ屋や誰も住んでいないような

家をなくす。 

 バスの本数を増やし、学生の登下校時に合わせて学割実施。 

 施設の新設。 

 生きやすい岡谷市にする。 

 薬局、パチンコ屋を減らして、カフェ、ゲームセンターなどを建てる。 

 交通面を強化。街灯を増やす。 

 学生に人気が出るような施設を作りたい。 

 市民が参加できる楽しいイベント。暗い雰囲気をなくすために、街灯を増やし、道をきれいにし、人柄の良い人を増

やす活動を考える。市民が求めている施設を調べ、その中でも実用性のある施設を建てる。娯楽、養護など、国の役

に立つというより、市民の役に立つものを作る。 

 Ｗｉ－Ｆｉの増設。 

 もっと先進的なまちにしたい。昔の栄光ばかり誇るのではなく、せっかく工業が盛んなのだから、前面にアピールし

たい。駅前、イルフプラザ周辺が廃れているので、もっと発展させたい。 

 みんなを笑顔にさせたい。 

 市内をきれいにしたい。遊べる場所を増やしたい。 

 御柱をなくす。 

 もう少し都市開発に力を入れる。 

 映画館と併設のゲームセンターなどを作る。 

 道路をきれいにする。教育活動の充実化。まちにゴミ箱を置く。税金の使い道を見直す。保険適用範囲を広くする。 

 道路をきれいにする。 
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 学校を新しくする。カードショップを作る。物価を安くする。 

 交通網を整備する。 

 ラーメンの一蘭を建てる。 

 市内で働いている方や学校に通っている方が、１日絶対休日の日を作りたい。 

 鉄道の本数を増やす。 

 道の整備。諏訪湖の整備。 

 教育をもっと力を入れて、県内外から若者を呼び込み、岡谷に定住する人がもっと増える取り組みをする。 

 自動車のミーティング広場を作る。 

 レイクウォークを大きくする。 

 フリースペースを作る。 

 もし市長だったら、岡谷の上の方（山や岡谷工業）などにもレールを敷いて、電車が来れるようにしたい。 

 店をもっと増やす。 

 祭りを増やす。 

 諏訪湖を使ったイベントなど。 

 福祉関係に取り組みたい。 

 岡谷市内で使える券を全市民に配る。サイクリングロードの工事（水門も）。市役所前で祭り。 

 環境を良くする活動。 

 レイクウォークを増やす。 

 お店を作る。 


